



La urna que contiene los restos mortales de Enrique Bernstein es colocada en la Iglesia de los Sagrados Corazones de El Bosque.



La comunidad de Aculeo y sus alrededores se reunió en la parroquia del pueblo para tributarle un sentido homenaje al querido hombre público.

En Pintué fue sepultado Enrique Bernstein

Sus restos fueron llevados en caravana hasta esa localidad. Fue enterrado al lado de su hijo, que falleció en un accidente aéreo.

En medio de grandes muestras de reconocimiento y pesar, en una misa celebrada en la iglesia los Sagrados Corazones de El Bosque, en Santiago, fueron despedidos ayer los restos del destacado ex diplomático Enrique Bernstein Carabañas, fallecido de un paro cardíaco la tarde del jueves.

El acto litúrgico, al que asistió más de un centenar de personas, se inició a las 10 de la mañana y fue concelebrado por los cardenales Raúl Silva Henríquez y Juan Francisco Fresno.

El homilista estuvo a cargo del capitán del Ejército, Florencio Infante, quien leyó el "Salmo de los talentos", a través del cual destacó las virtudes y virtudes de Enrique Bernstein. "Era un hombre de vasta inteligencia que no sólo llegó a destacarse como abogado, diplomático y hombre público, sino también como amigo. El sólo tenía amigos", dijo.

El encargado de represión de la Nunciatura leyó un mensaje enviado desde El Vaticano por el arzobispo Angelo Sedillo, secretario para los asuntos públicos de la Iglesia. La misa dir. "Señor María Letelier; recibida la triste noticia del fallecimiento de su querido esposo, le presento mi más sentido pésame, mientras expreso a ustedes, amigos chilenos, familiares, mi sensibilidad humana y cristiana en esta hora de dolor".

La carta añade que "al mismo tiempo, seguimos fervientes oraciones para que el Señor lo acoge en su seno, premiando así su testimonio de ejemplar vida como hombre, padre, esposo y conociente diplomático que sirvió generosamente a su país y a la causa de la paz entre los pueblos".

A la misa asistieron el Vicepresidente de la República, Enrique Kammann; representantes del Ministerio de Relaciones Exteriores; el Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa; el Ministro Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boettiger; ministros del Cuerpo Diplomático; senadores, diputados, representantes católicos y autoridades del anterior gobierno.

Concluida la ceremonia litúrgica, a las 11 horas, el féretro fue escoltado por Carabineros y trasladado en caravana hasta el fondo "Pintué", ubicada en la localidad de Aculeo.

Dos motoristas, hasta cerca de Ruta, encabezaron la multitudinaria comitiva, mientras Carabineros de Carrera asguardaban en los puntos de mayor tránsito, un tráfico expedido para los numerosos autos que acompañaban el carro mortuorio.

Luego, la caravana la guió un carro policial y se internó por el agreste camino que lleva a la laguna de Aculeo.

La caravana atravesó los pueblos de Champa y Bahue, donde la gente se ofició en la berma del camino con pañuelos blancos para dar el último adiós al querido hombre público. Las modestas casas, las escuelas rurales, los pequeños edificios públicos y los puentes, lucían banderas a media asta en señal de duelo, y los niños arrojaban pétalos de rosas al paso del coche.

Pasado el mediodía, la comitiva se detuvo en el pueblo de Aculeo que estaba completamente embarrado. En la localidad rural se ofició una ceremonia litúrgica en la parroquia de San José, la que estuvo a cargo del cura párroco, Enrique Contreras.

Los vecinos de la localidad y de los alrededores respaldaron las agencias funerarias de la iglesia, quedando en las afueras del templo varias decenas personas sin poder entrar.

Cerca de las 13 horas, el fúgel funerario se internó por un polvoriento camino de tierra hasta el cementerio de Pintué, dejando atrás Aculeo, cuyos habitantes siguieron el cortejo hasta el cementerio.

A la sombra de los árboles y al pie de un humilde cristo de madera, se rendió el último homenaje a Enrique Bernstein.

Edmundo Vargas, Subsecretario de Relaciones Exteriores, con sentidas palabras, realizó la obra y figura del ex diplomático y destacó "el papel del mencionado abogado en el logro de la paz en Chile".

Además habló Horacio Wood, en nombre de la Asociación de Empleados del Ministerio de Relaciones Exteriores, y Rodrigo Díaz. También, leyeron mensajes el alcalde, en nombre de la localidad de Pintué; y representantes de la agrupación "Nueva América", del Instituto Geográfico de Chile y del Rotary Club de Santiago, instituciones a las cuales perteneció en vida Enrique Bernstein.

El féretro fue trasladado hasta el sector oeste del cementerio.

En una sencilla tumba y al lado del lugar donde descansan los restos de su hijo Juan Enrique Bernstein Letelier, fallecido en 1988 en un trágico accidente aéreo, fue sepultado el destacado diplomático.

Enrique Bernstein Carabañas descansa en paz en Pintué a la sombra de un árbol y en un lugar donde prima la humedad y la sombra. Tal como era su costumbre.

Descansa junto a su adorado terreno. Junto a la generosa tierra y a la paz a la que tanto amó y por la que tanto luchó.



A la sombra de los árboles, y en medio de la humedad y sombra del cementerio de Pintué, los familiares y amigos rinden su último tributo a su embajador Enrique Bernstein.

En Pintué fue sepultado Enrique Bernstein [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En Pintué fue sepultado Enrique Bernstein [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa